



## Por su grandeza habla su espíritu

*Ismael Roldán, MD. Ex Decano, Miembro del Consejo Superior Universitario, Facultad de Medicina. Universidad Nacional de Colombia. Presidente del IX Congreso de Ciencias Básicas Médicas y Especialidades Clínicas.*

Ha pasado mucho tiempo desde que se creó en un salón de clases de nuestra casa de estudios clínicos, el Hospital San Juan de Dios, la Asociación de Exalumnos de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia.

Sus fundadores, han sido destacados colegas que han brillado en la academia, en la investigación y en el servicio público, pero por encima de todo, sensibles al dolor humano y con espíritu de servicio a Colombia.

Al leer el acta de constitución evocamos tantos nombres, y algunos ya fallecidos. Conmueve y emociona recordarlos y sentimos orgullo de haber sido compañero, o exalumno de profesores como Lope Carvajal, Rafael Casas, Eduardo Cortés Mendoza, Andres Soriano, Alfonso Méndez, Alberto Morales, Ernesto Osorno, Santiago Triana,

Santiago Rengifo, Jorge Bernal, Hernán Mendoza y tantos otros más que se escapan en la frágil memoria. Fueron nuestros maestros y ante todo ciudadanos ejemplares.

En el periodo de 1961 a 1981 se encuentra un gran vacío, juntas no inscritas, carencia de archivos y recuento de sus realizaciones. Sólo en 1981, bajo la presidencia de este brillante colega Erix Bozón, se inicia una época de gran presencia de la Asociación a través de ese inolvidable I Congreso de exalumnos. Desde esa época, y de manera ininterrumpida cada dos años, se realiza el Congreso de Ciencias Básicas Médicas y Especialidades Clínicas, donde la riqueza científica, clínica e investigativa de profesores y de exalumnos se difunde para enriquecer el espíritu de los asistentes y hacer de este Congreso el más importante even-

to médico que se realiza en el país. Es un gran reto en estos tiempos de crisis realizar un congreso, pero la Junta Directiva y el Comité organizador no aspiran a ser inferiores. Más allá de la crisis, del pesimismo que a veces parecía dominar a Colombia, AEXMUN quiere demostrar que también en los tiempos difíciles, la Universidad, la Facultad y la Asociación se sobreponen con grandeza, decoro y austeridad y no defraudan la memoria de los grandes maestros que una mañana del 3 de junio de 1961, en nuestro Hospital insignia, se reunieron para promover el permanente acercamiento de los asociados entre sí, con la Universidad Nacional de Colombia y su Facultad de Medicina.

Bienvenidos al IX Congreso, gracias a nuestra Escuela de Medicina, a quienes la han forjado porque su historia y su grandeza hablan por su espíritu.